

## *Foro Mediterráneo de Migración Urbana*

**Sevilla, 13-15 junio 2022**

El Foro Mediterráneo de Migración Urbana (MUM) tiene lugar en Sevilla durante los días **13 al 15 de junio de 2022**. Su actividad se enmarca en el reconocimiento del papel de las autoridades locales y los actores en la gobernanza de la migración, que abre una nueva era de oportunidades para repensar las alianzas y capacidades migratorias y modernizar en todos los niveles el enfoque y la implementación de las políticas migratorias.

El Foro forma parte de un proceso de incidencia internacional, donde tanto la migración como los actores locales comparten desafíos e intereses convergentes, en el que se han puesto en marcha procesos, agendas y mecanismos de coordinación a nivel nacional, regional, local e internacional. En particular, el período de 2015 a 2022 está contribuyendo a dar forma a una nueva narrativa y enfoque para la gobernanza de la migración, en el marco de la Agenda 2030.

El Foro Internacional MUM es un espacio participativo abierto para compartir soluciones locales y fortalecer la asociación de migración urbana en el Mediterráneo. El Foro está organizado conjuntamente por el Centro Internacional para el Desarrollo de Políticas Migratorias (ICMPD, por sus siglas en inglés) en cooperación con Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (UNHABITAT) y el Fondo Andaluz de Municipios para la Solidaridad Internacional (FAMSI), acogidos por el Ayuntamiento de Sevilla.

Este evento está organizado en el marco de *Mediterranean City-to-City Migration* (MC2CM), proyecto financiado por la Unión Europea e implementado por ICMPD.

Entre los objetivos del Foro, se encuentran: mejorar la inclusión de asociaciones locales de múltiples partes interesadas en los procesos de gobernanza de la migración en el Mediterráneo como un medio para alcanzar los objetivos globales relacionados con la migración; mejorar las asociaciones de migración; abogar y fortalecer el papel de los gobiernos regionales locales, la academia, el sector privado y las OSC en la gobernanza de la migración; identificar y promover prácticas y políticas clave sobre migración; y definir compromisos y recomendaciones comunes hacia un enfoque migratorio basado en los derechos para la migración en el Mediterráneo.

En este sentido, el Foro ofrecerá la oportunidad de mostrar ejemplos de cooperación y acción eficaces, así como impulsar espacios para la fertilización cruzada y la ampliación de dichas iniciativas, brindando oportunidades para intercambiar y participar a nivel político y técnico en los debates pertinentes más oportunos sobre la salvaguardia de la democracia y la paz a nivel local, regional y mundial.

Si bien la política migratoria es un asunto de interés nacional, es importante aplicar un enfoque que abarque todos los niveles de gobierno y todas las entidades de los territorios para que sea eficaz. Como se indica en *“Un llamado para reconocer a los gobiernos locales en la gobernanza de la migración”*, bajo el impulso de la ICMPD, CGLU y ONU-Hábitat, en el Día Internacional del Migrante

de 2020, “La migración es demasiado compleja para ser abordada por un solo estado, una región o una ciudad. Todos los niveles de gobierno deben trabajar juntos. Por lo tanto, existe la necesidad de una cooperación multinivel más fuerte, el reconocimiento de un enfoque basado en los derechos humanos para la gobernanza de la migración”.

El Foro MUM impulsa la creación de oportunidades socioeconómicas para los migrantes, las personas desplazadas por la fuerza y las comunidades de acogida, incluso en el contexto de la recuperación de la COVID-19, con especial atención a las regiones marginadas, y explora marcos de cooperación triangular y Sur-Sur para mejorar la cooperación con actores regionales e internacionales.

Estos espacios de diálogo son clave, pero deben además ser respaldados con los marcos legales, las herramientas, la financiación y los recursos necesarios para lograr la cohesión social y no dejar a nadie atrás en línea con la Agenda 2030 y los Pactos Mundiales. De ahí que el Foro MUM también será una oportunidad para hacer un seguimiento de las próximas recomendaciones de la IMRF y seguir fortaleciendo la cooperación, el intercambio de conocimientos y la defensa conjunta de las autoridades locales y las partes interesadas en el Mediterráneo.